



WÜRMTALER ENERGIETAG

www.wuermtaler-energietag.de

am
29. Juni
von 13 bis 18 Uhr

in der Volkshochschule
im Würmtal e.V.
und auf dem Marktplaneg

Mit Empfang der StadtraderInnen um 13:30 Uhr



Vorträge zu:

- Energiewende auf dem Bierdeckel
- Energieautarke Gemeinde
- E-Mobilität – Meinungen und Mythen

Anfahrt



Grußwort der BürgermeisterInnen

Liebe Besucherinnen und Besucher,

mit „Fridays for Future“ und „Rettet die Bienen“ sind derzeit zwei Bewegungen global und lokal in aller Munde, welche den Themen Energiewende und Artenschutz zu einer neuen Dimension verholfen haben.

Die anhaltenden klimatischen Veränderungen der letzten Jahre zeigen, dass der Klimawandel längst auch in unserer Region spürbar ist. Themen wie Artensterben, Überflutungen und – wie erneut in diesem Frühjahr – langanhaltende Trockenperioden beschäftigen uns zunehmend

Dem Appell der Schülerinnen und Schüler, den Klimaschutz nun endlich fest in den Fokus von Politik und Gesellschaft zu rücken, schließt sich der Würmtaler Energietag gerne an. Denn: So wie der Klimawandel jeden einzelnen betrifft, fängt er auch bei jedem einzelnen an!

Als Schirmherren des Würmtaler Energietages freuen wir uns sehr, Sie am 29. Juni 2019 auf den Planegger Marktplaneg und in die Räumlichkeiten der VHS Würmtal einladen zu können. Lassen Sie uns die Energiewende gemeinsam aktiv voranbringen. Ein breit angelegtes Programm aus Vorträgen, Aktionen und Ausstellern zu den Themen E-Mobilität und der „Energiewende vor Ort“ soll hierzu vielfältige Anregungen liefern.

Dieses Jahr wird das Thema der Mobilitätswende in den Würmtaler Energietag mit eingebunden: Zum zeitgleichen Start des Stadtradelns

der Landkreise München und Starnberg hat die traditionelle Sternfahrt der Würmtalgemeinden 2019 den Planegger Marktplaneg zum Ziel. Ein wunderbarer Anlass, sich an einem der Abfahrtspunkte in den Würmtalgemeinden aufs Radl zu schwingen und den Energietag umweltfreundlich anzusteuern.

Alle LastenradfahrerInnen im Würmtal sind an dieser Stelle zu einem großen Treffen ab 13 Uhr auf den Planegger Marktplaneg eingeladen!

Wer Interesse hat, kann sein Rad auf Verkehrstauglichkeit beim Radcheck überprüfen lassen oder sein fahrerisches Können in einem Radparcours testen.

Für den 7. Würmtaler Energietag wünschen wir nun allen Gästen einen inspirierenden und unterhaltsamen Tag bei hoffentlich bestem Wetter!

Ein herzliches Dankeschön auch an alle Organisatoren und Mitwirkenden für ihr großes Engagement.

Heinrich Hofmann

1. Bürgermeister von Planegg

Dr. Brigitte Kössinger

1. Bürgermeisterin von Gauting

Uta Wüst

1. Bürgermeisterin von Gräfelfing

Karin Wolf

2. Bürgermeisterin von Krailling

Harald Zipfel

1. Bürgermeister von Neuried

Die Referenten

Dr. Guido Weißmann ist promovierter Physiker und arbeitet seit 2012 bei der Bayern Innovativ GmbH in der Projektleitstelle Elektromobilität. Dort ist er für die bayerischen Kommunen der zentrale Ansprechpartner rund um das Thema Elektromobilität.

Erwin Karg, gelernter Maschinenbauer, ist seit 2002 Bürgermeister der Gemeinde Fuchstal bei Landsberg. Die Gemeinde ist Vorreiter in Sachen Klimaschutz. Durch die Kopplung verschiedener Arten der Energiegewinnung mit intelligenten Speichertechniken will die Gemeinde ihre eigene Energiewende realisieren.

Daniel Bannasch, Dipl.-Volkswirt, ist geschäftsführender Vorstand des 2006 gegründeten Vereins MetropolSolar, der sich für die vollständige Umstellung auf saubere Energie und Mobilität bis spätestens 2030 einsetzt. Das Netzwerk wurde 2015 mit dem Deutschen Solarpreis ausgezeichnet.



Zeitplan

| | |
|---|--|
| Auf dem Marktplaneg | |
| ab 13:30 | Empfang der StadtraderInnen durch Heinrich Hofmann, 1. Bgm Planegg und Harald Zipfel, 1. Bgm. Neuried |
| 14:00 | Begrüßung und Eröffnung des Würmtaler Energietages durch Heinrich Hofmann, 1. Bgm. Planegg |
| In der VHS | |
| 14:15 | Vortrag Erwin Karg , Bgm. der Gemeinde Fuchstal „Der steinige Weg zu einer energieautarken Gemeinde“ |
| 15:15 | Vortrag Dr. Guido Weißmann „Meinungen und Mythen zur Elektromobilität“, CO ₂ -Bilanz, Energieversorgung, Ressourcen, Wirtschaftlichkeit |
| 16:15 | Vortrag Daniel Bannasch , MetropolSolar e.V. „Energiewende auf dem Bierdeckel - Saubere Revolution 2030“ |
| Moderation: Joachim Bender, WIE e.V. | |

Vorschau auf eine weitere Veranstaltung im Oktober
10.10.2019 um 19 Uhr im Bürgerhaus Gräfelfing

„Die wirtschaftlichen Chancen einer klugen Energiewende“
Vortrag von Frau Prof. Dr. Claudia Kemfert vom DIW Berlin

Weitere Informationen dazu finden Sie auf unserer Homepage.

Was erwartet Sie noch?

- die VHS IM WÜRMTAL e.V. unterstützt den WÜRMTALER ENERGIETAG und präsentiert sich mit einem eigenen Stand
- BIO-Bistro mit Getränken und kleinen Imbissen

Laufende Workshops in den Räumen der VHS

- Vorstellung des Klimakoffers - OvT-Gymnasium, Gauting
- Doku des Umwelttages der SMV - OvT-Gymnasium Gauting
- Kiss & Ride - GS Krailling
- Infostand „Fridays for Future“

Auf dem Marktplaneg

- Trompeten-Ensemble "Happy Metal", Musikschule Planegg-Krailling
- Upcycling Workshop - Sasin Design, Gauting
- Radlparcours- ADFC München
- Radquiz - ADFC München
- Radl-Check – Schrauberhütte Verein Miteinander, Planegg
- Energiefahrrad – Bund Naturschutz
- eRUDA - größte elektromobile Rundfahrt Deutschlands rund um den Ammersee
- MVG Radmietsystem
- Fahrradversteigerung – Schrauberhütte Verein Miteinander, Planegg
- Balkonkraftwerk
- Treffen der Lastenrad-BesitzerInnen
- LRA Starnberg mit solarer Modelleisenbahn
- Regionalwerk Würmtal

Ausstellende Firmen auf dem Marktplaneg

- Glaserei Helmut Waldinger, Gräfelfing
- Heim & Haus Produkte, München
- Albrecht Zweirad, Neuried
- Pedalium Liegeräder, Neuried

V. i. S. d. P.



Katrin Möhle
Wanneyst. 1
82131 Stockdorf
Tel. 089 8571458

